

UEROS , le lieu des nouveaux possibles

26 mai 2025

Handicap

Située au cœur du quartier de la Fontaine depuis 1998, l'UEROS accompagne des personnes présentant une lésion cérébrale à la suite d'un accident ou d'un Accident Vasculaire Cérébral (AVC). Le but de ce centre : aider à repenser un avenir personnel et professionnel.

Derrière l'acronyme UEROS se cache l'Unité d'Évaluation, de Réentraînement et d'Orientation Sociale et/ou professionnelle. Géré par VYV3 Pays de la Loire, ce service accompagne une quarantaine de personnes durant 3 à 4 mois en moyenne. *“ Le principe est d'apporter un accompagnement sur mesure. Nous suivons des personnes de 18 à 60 ans, avec des troubles et des besoins extrêmement différents. Elles ont pour point commun d'avoir connu un basculement de leur vie depuis environ 3 ans et de devoir repenser leur avenir ”*, explique Clara Bardoul, conseillère en économie sociale et familiale. Huit intervenant-es rencontrent, en groupe ou de manière individuelle, les stagiaires pour évoquer le quotidien (déplacements, gestion administrative) et évaluer leurs capacités physiques, cognitives et motrices. Des projets de clean-walk, de fabrication de nichoirs ou encore de sensibilisation aux handicaps concrétisent leur investissement durant les ateliers.

Comme l'explique Laurence, stagiaire et ancienne professionnelle du médico-social : *“ Suite à un AVC, j'ai dû arrêter de travailler. Comme beaucoup, j'ai depuis des troubles de la mémoire, de l'orientation et de la concentration. À 56 ans, je souhaite désormais faire du bénévolat. ”* Cet accompagnement est utile pour envisager des projets professionnels en milieu ordinaire, en ESAT (Établissements et Services d'Accompagnement par le Travail) ou, comme Laurence, pour imaginer un projet personnel.

■